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Visites du « Vieux Village »
En collaboration avec le Service des loisirs et culture de la Cité de Dorval, 
la Société propose des visites guidées du « Vieux Village de Dorval ». D’une 
durée d’environ 1heure 30, les visites auront lieu les 23 juin, 7 et 21 juillet 
et 4 août. Les départs ont lieu face à l’église de La Présentation à 13h30. 
Le nombre de participants est limité et les réservations sont obligatoires. 
Communiquez avec la bibliothèque de Dorval au 514-633-4170.

Guided Tours of the “Old Village”
In collaboration with the City of Dorval’s Leisure and Culture Department, the 
Society is offering guided tours of Dorval’s “Old Village”. Lasting approximately 
an hour and a half, the tours will take place on June 23rd, July 7th and 21st 
and August 4th. Please join us at 1:30 pm in front of La Présentation Church. 
Please note the number of participants is limited and reservations are 
required. To reserve, please call the Dorval Library at 514-633-4170.

ACTIVITÉS DE 2024

1850, chemin du Bord-du-Lac 
1850 Lakeshore Drive, Dorval

Ouvert du jeudi au dimanche
10 h - 16 h

Open Thursday to Sunday
10 a.m. to 4 p.m.

Entrée libre - Free admission

Nous cherchons toujours des bénévoles pour se joindre à l’équipe.
We are always looking for new volunteers to join the existing team.

www.societehistoriquededorval.ca - www.dorvalhistoricalsociety.ca



En collaboration avec le Services des loisirs et culture de Dorval, la Société 
vous propose une conférence qui aura pour thème l’introduction du cheval 
européen lors de la colonisation française. Au Club Forest and Stream 1800 
chemin du Bord-du-Lac le 24 octobre à 14h. Pour les non membres un coût 
de 10.00 $ sera payable à la porte.   

Originaire de Belgique, notre conférencier Monsieur William Riguelle est historien de 
l’urbain et de l’environnement. Ses recherches sont centrées principalement sur les 
relations homme-animal au fil de l’histoire. Les colons qui débarquent et s’implantent 
en Nouvelle-France à l’époque ne viennent pas seuls: dans l’entrepont des navires 
figurent plusieurs espèces animales, dont le cheval. La croissance fulgurante de la 
présence chevaline qui suivi causa progressivement des problèmes dont les solutions 
pourront étonner.
Cette conférence présentera des détails fort méconnus du phénomène d’importation 
de ces animaux en Nouvelle-France et d’éclairer la place tout à fait singulière du cheval 
dans la vallée du Saint-Laurent pendant la période française (1608-1763).  

In collaboration with Dorval’s Leisure and Culture Department, the Society 
is offering a lecture on the introduction of the European horse in New France 
during the French colonization. At the Forest and Stream Club 1800 Lakeshore 
Drive on October 24th at 2pm. For non-members a cost of $10.00 will be 
payable at the door.

Originally from Belgium, our lecturer Mr. William Riguelle is a historian of the urban and 
the environment. His research focuses mainly on human-animal relationships throughout 
history. The settlers who landed and settled in New France at the time did not come alone: 
in the tween decks of the ships were several animal species, including the horse. The mete-
oric rise of the horses’ presence that followed gradually caused problems, the solutions to 
which may be surprising.
This conference will present little-known details of the phenomenon of importing these 
animals into New France and will shed light on the unique place of the horse in the St. 
Lawrence Valley during the French period (1608-1763).  

Visites des lieux historiques chemin du Bord-du-Lac entre 
le Musée de Dorval et la rue de La Présentation.
En collaboration avec le Service des loisirs et culture de Dorval, la 
Société vous propose des visites des lieux historiques situés sur le 
chemin du Bord-du-Lac. D’une durée d’environ 2 heures, les visites 
pédestres auront lieu les 14 juillet et 11 août. Les départs ont lieu à 
partir du Musée d’histoire et du patrimoine de Dorval au 1850,  
Bord-du-Lac à compter de 13h30. Le nombre de participants est 
limité et les réservations sont obligatoires. Communiquez avec la 
bibliothèque de Dorval au 514-633-4170.

Walking Tour of Historic Sites along Lakeshore Drive 
between the Dorval Museum and La Présentation Street.
In collaboration with the City of Dorval’s Leisure and Culture Department, 
the Society is offering a walking tour of historic sites along Lakeshore Drive. 
The guided tour will last approximately 2 hours and will take place on July 
14th and August 11th, beginning at 1:30 p.m. at the Dorval Museum of 
Local History and Heritage located at 1850 Lakeshore Drive. Please note the 
number of participants is limited and reservations are required. To reserve, 
please call the Dorval Library at 514-633-4170.



Exposition soulignant le 70e anniversaire de l’ouverture 
du Centre d’achats Les Jardins Dorval et le 40e 
anniversaire de la fondation de la Société historique de 
Dorval.
En collaboration avec la direction du centre d’achats Les Jardins Dorval, 
la Société invite la population à une exposition de photos anciennes de 
l’ouverture et de l’évolution du centre d’achats inauguré le 14 mai 1954. 
Également, dans le but de souligner le 40e anniversaire de la fondation 
de la Société historique de Dorval, la Société y présente des photos sur 
l’histoire du « Village de Dorval » créé en 1892. L’exposition est présentée 
dans l’espace des pas perdus du centre d’achats face à la succursale de 
la SAQ du 1er au 30 mai. 

Exhibition Celebrating the 70th 
Anniversary of the Opening of the 
Dorval Gardens Shopping Centre 
and the 40th Anniversary of the 
founding of the Dorval Historical Society 
In collaboration with the Dorval Gardens Shopping Centre, the Society is 
pleased to present an exhibition of photos highlighting the May 14th, 1954 
opening of the shopping centre and its evolution over the years.  We also 
take this opportunity to celebrate the 40th anniversary of the founding of 
the Dorval Historical Society by showcasing photos of the history of the 
Dorval Village created in 1892. The exhibition will be held from May 1st to 
May 30th in the area in front of the SAQ. All are welcome.

Conférence sur l’histoire des pharmacies à Dorval. 
Présentée par Jean-Francois Bussières, professeur à la Faculté 
de pharmacie à l’Université de Montréal et son stagiaire Laurent 
Champeau-Fournier, la Société vous propose une conférence sur 
l’histoire des pharmacies à Dorval. La conférence aura lieu le mercredi 
27 novembre à compter de 19h30 au Centre communautaire  
Sarto-Desnoyers (Salon D).

Lecture on the History of Pharmacies in Dorval
Jean-Francois Bussières, professor at the Faculty of Pharmacy at Université 
de Montréal and his stagiaire Laurent Champeau-Fournier will present a 
lecture on the history of Dorval pharmacies on Wednesday, November 27th 
at 7 :30 p.m. at the Sarto Desnoyers Community Center (Salon D). All are 
welcome to attend. 



Visite à l’île Dorval 
En collaboration avec le conseil de ville de l’Île Dorval, la Société vous 
invite à une visite guidée de L’Île Dorval le 11 juin (en cas de pluie, le 
12 juin) à compter de 13h00. Le nombre de places est très limité, donc 
les réservations sont OBLIGATOIRES en envoyant un courriel à info@
societehistoriquededorval.ca. Vous recevrez une confirmation par 
courriel. Des frais de 5,00$ par participant sont applicables. Seules les 
personnes qui ont réservé seront admises sur le traversier. 

Visit to Dorval Island 
In collaboration with Dorval Island City Council, the Society is offering a 
guided tour of Dorval Island on June 11th (rain date June 12th) beginning 
at 1 p.m. As the number of places is very limited, you MUST reserve by 
emailing the Society at  
info@societehistoriquededorval.ca to reserve a spot. You will receive 
confirmation by email. The cost is $5 per person. Only people who have 
reserved will be allowed on the ferry. 

Visite à l’exposition « Saint-Henri, le cœur à l’ouvrage » au 
Musée Pointe-à-Callière.
La Société propose une visite en groupe à l’exposition « Saint-Henri, 
le cœur à l’ouvrage » le 22 mai prochain à compter de 10h00. Les 
intéressés sont invités à s’y rendre par le transport en commun ou par 
leurs propres moyens. Les détails sont disponibles sur le site WEB du 
Musée Pointe-à-Callière.

Visit to the Pointe-à-Callière Museum to view the exhibition 
“The Heart and Soul of Saint-Henri”
The Society is planning a group visit on May 22nd to the Pointe-à-Callière 
Museum to view the exhibition entitled “The Heart and Soul of Saint-Henri”, 
beginning at 10 a.m. You are invited to take public transit or other means 
and form part of our tour group. More details about the exhibition can be 
found at pacmusee.qc.ca/en/exhibitions.


